

הדף

LA HOJA 922

SOY CUCARACHA

LA HOJA DE ELAD 558

ELUL ME HABLA

SOY UNA CUCARACHA

Y volverás hasta Hashem, Tu D-s y escucharás Su Voz... y Hashem, Tu D-s, te regresará de tu cautiverio con Su Piedad... (Devarim 30,2-3)

El arrepentimiento es un regalo maravilloso, que nuestra mente es incapaz de comprender, dice el rab hagaon **Shlomo Levinstein** Shlita.

¿Cómo es posible entender que una persona pueda corregir lo que ya está hecho? Más, cuando las consecuencias de la acción no tienen arreglo.

Y así lo expresa el “**Ramjal**”, rabi **Moshe Jaim Luzato** ztz”l, en su libro, el “**Mesilat Iesharim**” (cap.4): porque en verdad, una persona no puede corregir el deterioro causado por el pecado que ya se hizo. ¿Acaso si un hombre asesinó a su semejante, *lo alenu*, podrá volverlo a la vida? ¿Acaso es posible volver hacia atrás lo que ya está hecho?

Supongamos que una persona se acerca al director del banco y le dice: le pido perdón por el descubierto que tengo en mi cuenta, en verdad, me siento muy triste por no poder cubrir el saldo negativo... ¿Acaso con estas palabras podemos mejorar el saldo de nuestra cuenta?

Sin embargo, agrega el “**Ramjal**”, aunque diremos que el arrepentimiento no

CLASES DE TORA EN ESPAÑOL: 079 575 7924 \ 050 583 7236

1. Perashat Hashavua 2. Jafetz Jaim 3. Shemirat Halashon 4. Musar

Leiluy Nishmat

Israel Ben Shloime ztz”l Lea (Luisa) Bat Rosa Aleha Hashalom

Iemima Bat Abraham Avinu Aleha Hashalom

Shlomo Ben Simi z”l Clara Bat Elías Aleha Hashalom

Rab Itzjak Ben rabi Shalom Mordejai Shevadron ztz”l

Consultas: 050-415-4745 08-974-2877. El folleto tiene santidad, requiere guenizá.

*Por favor no transportarlo en Shabat en lugares donde no hay erub,
ni leerlo en momentos de Tefilá o de lectura del Sefer Tora.*

borra el pecado realizado, como dijeron nuestros sabios, de bendita memoria: “todo el que dice que Hashem deja pasar, se quedará sin intestinos”, es decir, que no existe la posibilidad de que Hashem deje pasar y que borre nuestro “registro” de obligaciones. Todas las trasgresiones serán recordadas en el Juicio...

El “Mesilat Iesharim” nos trae una larga serie de ejemplos al respecto, de la forma en que Hashem es detallista con los justos hasta en el grosor de un cabello, y llegó a castigar a nuestros padres incluso por el más mínimo de los pecados...

Un ejemplo lo encontramos con Iaacov Avinu, que ocultó a Dina para que Esav no la tome por esposa. Y aunque su intención fue buena, de todas formas, por el hecho de no hacer el favor con su hermano, fue dicho sobre él en el Midrash (Bereshit Raba 80,4): le dijo Hakadosh Baruj Hu, por no haber dado a su hija a un circunciso, será tomada por un incircunciso. No permitió que se case en forma permitida, será tomada en forma prohibida...

Y si a nosotros se nos ocurre preguntar: ¿acaso le importa (diremos, figurativamente), al Bore Olam, si yo hice lo que me ordenó o no lo hice? La respuesta será: ¿acaso te importa cuál es el largo de tus intestinos? Vamos a sacarte un metro, o tal vez dos metros, de tus intestinos...

Entonces, sigue diciendo el “Ramjal” y pregunta: si vemos que Hashem es tan detallista, ¿por qué lo llamamos el Dueño de la Piedad?, como nosotros decimos en las oraciones de los días festivos, que se aproximan, para bendición: que Hashem es Paciente, y es llamado el Dueño de la Piedad... y es el Rey sentado en el Trono de la Piedad... ¿Dónde se manifiesta Su Piedad con nosotros?

La respuesta: **la Piedad de Hakadosh Baruj Hu hacia nosotros viene por tres caminos:**

Uno, el **retraso del castigo**, ya que si fuera por la Justicia, el pecador debería ser castigado en el mismo instante en que peca, y si, por ejemplo, una persona habla Lashon Hara (maledicencia) – en el momento quedaría sin habla, o si otro viaja en Shabat – explotaría de inmediato...

Pero, con Su Piedad, Hashem nos da tiempo, alarga la aplicación del castigo, y pone en nuestras manos la posibilidad de volver en Teshuva completa por nuestros pecados.

El segundo camino es la **gravedad del castigo**, ya que la lógica nos dice que si una persona pasa por la Voluntad de Hashem, debería ser arrancada del mundo, *lo alenu*.

Nuestra forma de comportarnos en el mundo, nos inclina a ignorar, o disminuir la importancia de las creaciones que son más pequeñas. Por esto, cuando descubrimos una cucaracha, que por su mala suerte camina por nuestra casa, sin pensarlo mucho, quedará aplastada bajo nuestro peso...

Vamos a pensar por un momento, ¿por qué a esta cucaracha se le decretó la muerte?, ¿qué apartado de la ley la está culpando?

Es algo asqueroso – contestan las personas, y en verdad la respuesta no es exacta, porque hay otras cosas que tampoco son agradables, y de todas formas nos comportamos con ellas de otra forma: ¿acaso una persona va a matar a otra porque se comporta repulsivamente?

Trae enfermedades – contestarán otros, y tampoco esta respuesta es realmente digna, ya que nadie va a aplastar hasta matar a un gato o a una rata por estar deambulando en un basural, y en esos casos no serán menos transmisores de enfermedades que las cucarachas.

La causa verdadera es – que las cucarachas son pequeñas y nosotros somos más grandes... por eso no vamos a darles ningún mérito para que sigan viviendo, y con un buen pisotón son liberamos de ellas...

Y la verdadera pregunta será si alguna vez pensamos así, que la ley para esta persona pequeña e insignificante, que se atreve a abrir su boquita frente a la Orden del Creador, que creó todos los mundos, deberá ser la misma ley que nosotros aplicamos sobre las cucarachas...

Rabi Jaim Suvid, tuvo el mérito de acompañar a rabi **Iehuda Ades** Shlita, y contó que en uno de sus viajes, llegaron a Mexico, y el cuarto que les dieron en el hotel estaba en el piso cuarenta y dos.

El rabino no había prestado atención al piso tan alto en el que los habían alojado, y uno de esos días, estando en el cuarto, le pidió a rabi Jaim que le abra una ventana, porque sentía calor.

-No hay ventanas en el cuarto, le explicó, en un piso tan alto, por cuestiones de seguridad, no se pueden abrir las ventanas.

El rabino se levantó de su lugar, se acercó a la pared vidriada y miró hacia abajo: ¡mira, por favor, a las personas que caminan por la calle! ¿De qué tamaño las ves?

-Se ven muy, pero muy pequeñas, contestó rabi Jaim.

Ahora podemos pensar cómo nos ve a nosotros el Bore Olam... y no nos está viendo, precisamente, desde el piso cuarenta y dos...

Hashem tiene frente a El a una persona insignificante, casi imperceptible, que mira al Bore Olam y le dice: **“Lo Ba Li”**, o sea, **“no me da la gana”**...

Alguien se puso a pensar, ¿qué es lo mínimo que se “ganó” esta persona? – sólo un pequeño golpe para ser aplastado igual que una cucaracha...

Desde la altura a la que vuela un avión, una persona pierde completamente su esencia, es decir, no significa nada. Aumentemos y comparemos la tierra de Israel frente a todo el mundo, el planeta tierra frente a la Vía Láctea y las enormes galaxias en el universo. Todo fue creado por Hashem, el Creador de todos los mundos, que nos dio la Tora y nos ordenó lo que debemos hacer, y sólo Hashem alimenta todos los mundos, en cada instante...

¿Cómo puede esta persona, insignificante, pararse frente a todo y proclamar que no quiere cumplir su obligación, y lo que le fue ordenado en el mundo?

¿¿Quién se cree que es?! ¡No es nada! Absolutamente nada...

¿Qué especie de desvergüenza le surge a una persona para realizar una traición contra la Voluntad de Su Creador?...

El tercer camino que nos muestra la Piedad del Creador es la posibilidad de arrepentirnos, la **posibilidad de la Teshuva**.

Y así dice el “Ramjal”: la Teshuva que se le da a los pecadores es un acto de Favor completo.

Se llega a considerar como arrancar la voluntad (del pecador) y arrancar el hecho (como si nunca hubiera existido).

Es decir, cuando la persona piensa seriamente y reconoce lo que hizo, acepta haber obrado no de buena forma, piensa sobre lo malo de lo realizado, y se apena y se arrepiente, con una negación completa, y este arrepentimiento tiene tanta fuerza, que puede ser comparado con una promesa o juramento.

Su gran consuelo sería que se cumpla su deseo: que nunca más se haga semejante cosa, y su corazón sufre, con fuerza, porque, en verdad, él fue el autor de estos hechos, y ahora, abandona la idea de que alguna vez vuelva a hacerlo, escapándose del hecho...

Aquí se produjo un arrancamiento del pecado con su propia voluntad, y se considera para él como arrancar la promesa y es perdonado...

Aparentemente, a nadie se le puede ocurrir pensar, que una persona, después de realizar cierta acción, pueda pensar en arrepentirse de haberlo hecho.

Imaginemos, una persona, que tiene una terrible necesidad de darle placer a su cuerpo, comiendo un alimento muy sabroso, pero que no es Kasher...

Una vez que terminó de comer, levanta sus ojos al Cielo, los hace girar como reconociendo, y dice: perdón, ¡Ribono Shel Olam!, *Señor del Mundo*, considera a mi persona como si no hubiera comido...

¿Cómo se le puede ocurrir pedir de esta forma?...

Acaba de terminar de comer... lo hizo con todas las ganas... ¿¿y ahora está pidiéndole a Hashem que haga de cuenta que no comió?!

Justamente, aquí aparece la cualidad de la Piedad, todos tenemos la posibilidad de volver en arrepentimiento, *en Teshuva*, y Hakadosh Baruj Hu puede perdonarnos por el pecado (desde luego, cuando nuestro arrepentimiento sea sincero).

Y no sólo esto, sino que por medio del arrepentimiento, al negar la remota posibilidad de volver a caer, arrancando la voluntad de pecar, se considera como que ¡el pecado desapareció!, fue arrancado, nunca se hizo.

Es un milagro maravilloso y hermoso, lejos de nuestro entendimiento, que muestra la enorme Piedad de Hakadosh Baruj Hu...

Umatok Haor.

KEHILAT NAJALAT MOSHE

LA COMUNIDAD LATINOAMERICANA EN EREZ ISRAEL
EN MEMORIA DE MOSHE BEN SABRA

Rab Hakehila: Rabi MORDEJAI SACYLER Shlita

COLEL BEIT SHMUEL

EN MEMORIA DE SAMUEL Y LUISA EDERY COHEN

RASHI 9 - ELAD – ISRAEL

TELEFONO: 0 (0972) 52 711 1755

Hadlakat Nerot: 18:22 Shekia: 18:52

Fin de Shabat: 19:26 R”T: 20:03

ELUL ME HABLA...

Espero, que después de leer esto, no nos queden solamente palabras, dice el rab hagaon **Reuben Karelinstein** ztz”l.

Todo comienza en una ciudad fuera de la tierra de Israel, donde falleció una persona, y el rabino de la ciudad, acompañaba, junto a gran parte de la ciudad, los restos del fallecido a su destino final.

Entre los concurrentes, el rabino reconoció a uno de los millonarios de la ciudad, que tenía una característica muy especial: era extremadamente amarrete, tanto, que sin importar cuál fuera la necesidad de recaudar fondos, su aporte jamás superaría el valor de la moneda más pequeña... Y su principal fuente de ingresos, era prestar dinero con intereses...

Leiluy Nishmat

Israel Ben Shloime ztz”l Lea (Luisa) Bat Rosa *Aleha Hashalom*

Iemima Bat Abraham Avinu *Aleha Hashalom*

Shlomo Ben Simi z”l Clara Bat Elías *Aleha Hashalom*

Rab Itzkaj Ben rabi Shalom Mordejai Shevadron ztz”l

Consultas: 03-909-5405 050-415-4745. El folleto tiene santidad, requiere guenizá.

*Por favor no transportarlo en Shabat en lugares donde no hay erub,
ni leerlo en momentos de Tefilá o de lectura del Sefer Tora.*

Como sabemos, la Tora nos prohíbe prestar con interés, y el rabino vio que era el lugar y el momento propicio para despertar a la congregación, y también el corazón del millonario, por lo cual decidió cambiar el contenido y el mensaje de su disertación.

Comenzó sus palabras con la Mishna del Pirke Avot (6,9): “cuando una persona deja este mundo, no la acompaña ni el dinero, ni el oro, ni las piedras preciosas, ni los diamantes, sino **solamente** la Tora y las buenas acciones”, acentuando y enfatizando cada palabra con una tonada de voz y un canto especiales.

El rabino prestó mucha atención a la reacción del millonario, y vio que, continuamente, movía su cabeza como confirmando las palabras del rabino, y no sólo su cabeza, sino que todo su cuerpo se estremecía, mostrando una gran emoción...

Esto le daba más fuerza, al rabino, para repetir una y otra vez las palabras de la Mishna: “no lo acompañan ni la plata ni el oro”...

¿Y qué podemos llevar con nosotros? ¿Qué podemos guardar dentro de la mortaja?, preguntó.

¿Podemos llevar un refresco, una pizza?

¿Tal vez un puñado de dólares?... ¿Euros, Shekalim?...

No...

¡Solamente la Tora y las buenas acciones!

¡Señores!, ni oro ni plata, sólo Tora y buenas acciones... Así finalizó, con la esperanza de provocar un cambio en el millonario...

El rabino sentía cierta satisfacción, estaba convencido de que el millonario comenzaba a despertar.

Y al día siguiente, el millonario fue a ver al rabino, que se vio sorprendido por la velocidad que tuvieron sus palabras. No se imaginó ver tan pronto al millonario, que por primera vez se acercaba para hablar con él...

El rabino lo recibió con grandes honores, más cuando supuso que el millonario alcanzó el arrepentimiento completo, y por ese motivo llegaba para hablar con él...

Y el hombre abrió su boca: ¡Rebe!, es una lástima que palabras tan hermosas, como las que pronunció ayer no alcancen su noble finalidad... Palabras tan buenas, tan verdaderas y dulces, pero, de todas formas – las palabras no llegaron hasta los corazones...

-¿Qué pasó? ¿Qué te da la pauta de que las palabras no surtieron efecto?, se preguntó el rabino.

-El rabino sabe, que mi “honorable” fuente de sustento son los préstamos con interés. Desde luego, con el “Eter Iska” (un permiso especial, otorgado por un Tribunal Rabínico, para cierto tipo de préstamos, no para este hombre).

El rabino no tiene que preocuparse, *Jalila*, por mí, ni pensar que estoy haciendo una actividad prohibida...

El interés que aplico a los préstamos es del cuatro por ciento. Y ayer, después de escuchar las palabras del distinguido rabino, decidí subir el porcentaje en medio punto.

Solamente informé sobre el aumento, y todo el mundo vino a gritarme: que cómo me atrevo a hacer semejante cosa, que los préstamos se hacen muy difíciles de afrontar para ellos, etc.

Les contesté: ¿acaso no escucharon lo que ayer dijo el rabino? – A la persona no la acompaña ni el oro ni la plata... ¿qué es el dinero? El dinero no vale nada, ¿para qué lo quieren?... ¿Tanto problema van a hacer por un medio por ciento más?...

Pero la gente seguía con sus protestas, como si yo les estuviera quitando sus vidas, pero ya lo dijo el rabino: a la persona no la acompaña ni la plata ni el oro...

Como vemos, aunque este hombre actuaba contra la Tora, justificaba plenamente sus acciones, y la culpa... es de los demás...

Y no sólo eso, sino que toma las palabras de reproche, para los demás, no para él, porque si el rabino dice que el dinero no nos acompaña, tampoco a este millonario lo acompañará, y él se muestra como que quiere “ayudar” a todos a no depender del dinero, llevándolo a su bolsillo...

Cuando un rabino nos habla, por ejemplo, sobre las grandes categorías que podemos alcanzar con nuestras oraciones, debemos siempre pensar que el mensaje es para nosotros, y **no para el vecino** del edificio de enfrente... y cada uno sabe cuál es el punto donde tiene que fortalecerse.

Está escrito en el “Zohar Jadash”, y encontramos estas palabras en el libro “**Iesod Veshoresh Haavoda**”, que en el Cielo, hay un lugar que tiene trescientos sesenta y cinco santuarios, frente a los días del año, que están custodiados por Abraham, Itzjak y Iaacov – y además, también Adam Harishon está con ellos.

Allí entran todos los “**Shema Israel**” que recitan las personas, y Adam Harishon detiene, en la puerta, a todos los “Shema Israel” que les faltare, inclusive, una sola letra, dejándolos fuera.

Cuando el “Shema Israel” está completo, Adam Harishon permite su paso, y se entrega a Abraham, Itzjak y Iaacov, que besan al “Shema” y besan a la persona que lo recitó. Y cuando a la persona le llega el momento para subir al Cielo, la llevan dos veces por día junto a nuestros patriarcas...

Dichosa la persona que pone la intención debida a sus palabras, con tranquilidad, para cumplir los preceptos con alegría...

Ieji Reuben – Iamim Hanoraim.

HORARIOS DE SHABAT

13:00 a 14:00 Shiur Daf Iomi a Cargo del Rab Hakehila

18:22 Minja

Derasha a cargo del Rab Hakehila

19:20 Arvit (aproximadamente)

8:00 Shajrit, luego Kidush y Shiur Daf Iomi a cargo del Rab Hakehila

16:45 Shiur del Rab Gut Shlita

17:45 Minja

19:35 Arvit Motzae Shabat (aproximadamente)

Abot Ubanim

HORARIOS DE JOL

Shajrit: 7:50 (Korbanot)

COLEL "BEIT SHMUEL"

SEDER ס

9:00 a 13:00 a cargo del Rab Hakehila

COLEL "BEIT SHMUEL"

SEDER ט

16:30 a 18:25 a cargo del Rab Hakehila

15:00 a 15:30 Jumash Bereshit con Mefarshim a cargo del Rab Gabriel Guiber

15:30 a 16:30 Musar a cargo del Rab Gabriel Guiber

Minja: 18:25 (Korbanot)

18:45 a 19:10 Halajot a cargo del Rab Hakehila

19:30 a 20:00 Halajot a cargo del Rab Hakehila

20:00 a 21:00 Shiur Daf Iomi a cargo del Rab Hakehila

Arvit: 19:10